

Mitgliedermail Juni 2025

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Wir befinden uns im Endspurt, sowohl in der Schule, wie auch in der Fraktion Zyklus 1. Kurz vor den Sommerferien gelangen wir noch mit folgenden Informationen an euch.

KLT – Programm Fraktionsversammlung

Wir freuen uns auf das Hauptreferat von Fabian Grolimund, Psychologe und Autor, Akademie für Lerncoaching (Zürich), mit dem Titel „Mission Motivation“.

«Mission Motivation»

Wir alle wünschen uns, dass Kinder ihre Neugier bewahren, Freude am Lernen und die nötige Ausdauer entwickeln und mit gelegentlichen Frustrimenten umzugehen wissen. Der Kindergarten- und Schulalltag sieht oft anders aus: Kinder, die sich rasch langweilen, unmotiviert und desinteressiert wirken oder bei scheinbar kleinen Hindernissen sofort das Handtuch werfen.

Doch wie entsteht Motivation? Sind Belohnungs- und Punktepläne dabei eine Hilfe? Und wie motiviere ich mich als Lehrperson selbst, um trotz Lehrplandruckes und vielfältiger Ansprüche die Freude an meinem Beruf zu bewahren?

Diese Fragen stehen im Zentrum des Vortrags „Mission Motivation“.

Vor- und nach der Veranstaltung dürfen wir euch in diesem Jahr einen Stand von Prospiel präsentieren.

prospiel

Besuchen Sie den [ProSpiel-Stand](#) an der Fraktionsversammlung und entdecken Sie neue Spiel- und Lernmittel oder holen Sie sich Inspiration für Einrichtungen von Kindergärten und Schulen. Zudem wartet unser Messeangebot auf Sie. Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Thema Beurteilung

Im Mitgliedermail vom Dezember 2024 haben wir euch darüber informiert, dass das überarbeitete Kurzprotokoll Standortgespräch nun verfügbar ist. In diesem Zusammenhang hat die Arbeitsgruppe Ausgestaltung Zyklus 1 auch ein Dokument „Erklärungen zum Kurzprotokoll des Standortgesprächs 1. Zyklus“ verfasst. Diese Dokument findest du auch im Anhang von diesem Mitgliedermail.

Anfangs diesen Jahres haben sich verschiedene Mitglieder bei uns gemeldet, da die Farbwahl im Lehreroffice „grün/rot“ für Verwirrung gesorgt hat. Hierbei handelt sich um eine falsche Programmierung im Lehreroffice bezüglich der beiden Farben. Nach Rücksprache

mit dem VSA können wir euch mitteilen, dass die Farben voraussichtlich aus Kostengründen so bestehen bleiben und dementsprechend im Lehreroftice keine Änderungen diesbezüglich vorgenommen werden. Eine pragmatische Lösung sehen wir darin, den Bogen einfach „schwarz/weiss“ auszudrucken, um den Farbfehler zu umgehen.

Arbeitsgruppe 100 % Pensum

Die Fraktionskommission hat ein Mandat für eine Arbeitsgruppe zum 100% Pensum für Kindergartenlehrpersonen ausgearbeitet. Die AG wird sich mit der Frage beschäftigen, wie Kindergartenlehrpersonen im Kt. Solothurn in einem 100% Pensum angestellt werden können. Aktuell entspricht ein Vollpensum auf der Kindergartenstufe rund 93 Stellenprozent.

Ziel ist es, dass alle Lehrpersonen im Zyklus 1 in einem Vollpensum arbeiten können.

Das Mandat wurde der Geschäftsleitung des LSO vorgestellt. Erfreulicherweise hat sich die Geschäftsleitung dazu entschieden, das Anliegen eines 100 % Pensums für Kindergartenlehrpersonen auch ins Geschäftsprogramm der Geschäftsleitung aufzunehmen. So bekommt dieses Anliegen mehr Gewicht und wird besser wahrgenommen.

AG Ausgestaltung Zyklus 1

Nach einer längeren Pause hat die Arbeitsgruppe Ihre Arbeit im Frühling 2025 wieder aufgenommen. Der Fokus liegt dabei auf mögliche Umsetzungsideen zum Leitfaden «Zusammen – Zukunft – Zyklus 1». Der LSO ist mit drei Sitzen vertreten durch Andrea Zürcher, Nicole Roth und Anna Annaheim. Die Fraktion hat sich entschieden, dass Nicole Roth, trotz ihrer Demissionierung im September, die Anliegen des LSO in der Arbeitsgruppe bis zum Abschluss des Mandats im Sommer 2026 vertreten darf.

Nun wünschen wir euch eine Extraportion Energie für den Schlusspurt und dann erholsame Sommerferien. Herzlichen Dank für euren Einsatz.

Herzliche Grüsse

Anna Annaheim

Präsidentin Fraktion Zyklus 1

 **Verband Lehrpersonen
Solothurn LSO**